



CYCLE DE CONFÉRENCES
MARS-DÉCEMBRE 2022

« LES DROITS HUMAINS DU FUTUR, LE FUTUR DES DROITS HUMAINS »

CO-ORGANISÉ PAR LA FIDH ET LES UNIVERSITÉS
PARIS-SACLAY ET PARIS 1 PANTHÉON-SORBONNE

fidh

FÉDÉRATION INTERNATIONALE
POUR LES DROITS HUMAINS

« LE SUJET DES DROITS HUMAINS : PENSER LES DROITS HUMAINS DANS L'INTERDÉPENDANCE »

Conférence organisée par
KARINE ABDEREMANE & FLORENCE BELLIVIER

8 DÉCEMBRE 2022
17H30 — 19H30
UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

SALLE VEDEL
DE LA FACULTÉ JEAN MONNET

Online sur QR code ou via [bitly](#)

Les relations d'interdépendance dans lesquelles vivent les êtres humains, dans leur relation au monde et aux êtres vivants, impliquent-elles de repenser l'humain comme sujet de droit ?

Plus exactement, l'interdépendance est-elle un concept pertinent pour renouveler la représentation du sujet en droit, en particulier le sujet des droits humains ? Au contraire, l'interdépendance écologique invite-t-elle plutôt à repenser notre position au monde et à la nature en renforçant les obligations qui pèsent sur les humains plutôt qu'en dotant (par exemple) la nature de la personnalité juridique ? En l'honneur du centenaire de la FIDH, Ivonne Yanez, Laurent Fonbaustier, Harmut Rosa et Florence Bellivier, défenseure des droits humains et universitaires, spécialistes en droit ou en philosophie, éCLAIRENT l'humanisme en droit et pensent, ensemble, les droits humains dans l'interdépendance.

En partenariat avec l'Institut d'Etudes de Droit Public (IEDP) et la Fédération internationale pour les droits humains (FIDH).

Intervenants:

LAURENT FONBAUSTIER
Professeur de droit public à l'Université Paris-Saclay

HARTMUT ROSA
Professeur de sociologie et de philosophie à l'université Friedrich-Schiller d'léna

IVONNE YANEZ
Membre fondateur d'Acción Ecológica, Responsable du département changement climatique et énergies (FIDH)

FLORENCE BELLIVIER
Professeure de droit privé à l'Université Panthéon-Sorbonne, IRJS

Inscrivez-vous
et connectez-vous: